

## NO PODEMOS REGRESAR A CASA CON LAS MANOS VACÍAS, ADVIERTE EL PRESIDENTE DEL G-77 EN LAS NEGOCIACIONES SOBRE EL CAMBIO CLIMÁTICO

Bonn, Alemania, 9 de junio de 2011

Tras consultas prolongadas entre las Partes, finalmente el día de hoy tuvo lugar en Bonn la apertura y el inicio formal de los trabajos del 34º período de sesiones del Órgano Subsidiario de Asesoramiento Científico y Tecnológico (OSACT) y del Órgano Subsidiario de Ejecución (OSE) de la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático.

El OSACT pudo finalmente abrir formalmente su sesión el 9 de junio por la mañana. La agenda del SBI pareció más compleja una vez que la apertura formal y aprobación de la agenda sólo pudo llevarse a cabo hasta el final de la tarde. En virtud de que dicho órgano está facultado para aprobar el presupuesto de la Convención Marco para el próximo bienio, entre otros asuntos financieros, era imprescindible desde un punto de vista jurídico adoptar la agenda de trabajo a fin de permitir la adopción de decisiones en las sesiones formales.

El Presidente del Grupo de los 77 y China, conformado por 131 países en desarrollo de todas las regiones que reflejan las diferentes realidades en el mundo, indicó que "en algunos aspectos las disputas que han sido tan difíciles de resolver este año no son nada nuevo y han sido resueltas con éxito anteriormente. Pero este año hay mucho en juego y por lo menos existe una verdadera voluntad del Grupo de los 77 y China para cumplir el mandato y de ampliar el régimen internacional para proteger el clima por los próximos cinco años, incluido un segundo periodo de compromiso en el marco del Protocolo de Kyoto con obligaciones vinculantes y un alto grado de ambición que puedan realmente acercarnos a nuestra meta. Resulta paradójico que precisamente sea este sentido de urgencia el que pueda estar contribuyendo a que los progresos sean aparentemente lentos ya que suma a la falta de flexibilidad de las delegaciones que consideran que ahora es su última oportunidad para impulsar los intereses que consideran vitales para ellos. Necesitamos definiciones y la gente quiere saber si las cuestiones de importancia están o no sobre la mesa".

El embajador Argüello añadió que "ahora podemos dar comienzo formalmente a los trabajos en los cuatro órganos para definir los acuerdos que se adopten en Durban a finales de año. En este momento se trata de una negociación de dos etapas en la que el avance en una vía necesariamente afecta el avance en la otra. No podemos volver a casa con las manos vacías. Estamos haciendo todo lo posible a nuestro alcance para garantizar que se tengan las condiciones políticas necesarias para un segundo período de compromiso significativo. Espero que

todos los actores estén haciendo lo mismo".

Secretaría Ejecutiva del Grupo de los 77 Oficina NL-2077, Sede de las Naciones Unidas Nueva York, NY 10017, EEUU Tel.: (212) 963-3816 | Fax: (212) 963-3515 Dirección de correo electrónico: g770ff@unmail.org
Sitio Web: http://www.g77.org